



#### **le chevalier Bayard**

Pierre Terrail, seigneur de Bayard (château de Bayard à Pontcharra en Isère 1476 - Novara dans le Piémont 1524) «le chevalier sans peur et sans reproche» Il a livré de nombreuses batailles en Italie : Fornoue en 1495 avec Charles VIII, Garigliano en 1503, Agnadel en 1509 avec Louis XII, Ravenne en 1512. Marignan en 1515 avec François 1er. C'est là que François 1er se serait fait adouber chevalier par celui qui représente l'idéal de courage et de loyauté des preux du Moyen-Age.

1521: il participe avec le connétable de Montmorency à la défense de Mézières, dans les Ardennes, obligeant les troupes du Saint- empire à lever le siège.



#### **Maximilien d'Autriche** (Wiener Neustadt 1459 - Wels 1519)

Maximilien 1er de Habsbourg, fut empereur des Romains de 1508 à sa mort. Dès les premières années de son règne, il réunit sous sa couronne, outre l'Autriche, le Tyrol et une partie importante des États bourguignons de Charles le Téméraire dont il a épousé, en avril 1477, la fille et unique héritière Marie de Bourgogne.

Son règne est marqué par le rétablissement militaire et politique de la situation des Habsbourg et une modernisation de l'administration du Saint-Empire romain. A sa mort en 1519, c'est Charles Quint qui lui succède.